

L'illumination était magnifique, paraissant embraser toute la ville.

Dimanche, le pèlerinage des hommes.

La vaste crypte était insuffisante à contenir la manifestation.

Le défilé a duré une heure.

Pendant tout le temps de la montée, on a récité le Rosaire à haute voix.

ROME.—Le Pape a envoyé les insignes en brillants de l'ordre de Saint Grégoire-le-Grand au prince de Liechtenstein, pour le remercier d'avoir mis sa principauté à la disposition de Sa Sainteté, dans le cas où elle serait obligée de quitter Rome.

TROIS-RIVIÈRES.—Défense vient d'être faite par Mgr Lafèche aux fidèles de son diocèse de convoquer ou de tenir des assemblées publiques pour les élections politiques et d'y assister, les jours de dimanches et fêtes d'obligation.

#### PETITE CHRONIQUE.

Les paroissiens de Notre-Dame de Laterrière, au nombre d'une centaine environ, sur la suggestion de leur digne curé, ont fait don chacun d'un voyage de bois de chauffage, à l'Hôtel-Dieu St-Valier de Chicoutimi.

On dit que le gouvernement fédéral a promis une ligne de paquebots rapides entre le Canada et l'Angleterre.

Un malheureux jeune homme de Montréal, du nom de Higgins, a été subitement frappé de paralysie, après avoir battu sa vieille mère.

*Le Post* et *le True Witness* de Montréal ont été adjugés à l'encan, à M. J. P. Whelan, pour la somme nominale de \$600.

L'Honorable J. G. Bossé a été nommé administrateur de la Province, le lieutenant-gouverneur étant gravement indisposé.

On dit que M. l'abbé Auguste Gosselin a mis la dernière main à l'ouvrage qui aura pour titre la " Vie de Mgr de Laval," et que la publication en sera faite bientôt.

La république française poursuit son système de laïcisation des hôpitaux. On annonce que les sœurs qui desservent l'hospice des aveugles des Quinze-Vingts ont été prévenues d'avoir à quitter prochainement cet hospice.

Les Quinze-Vingts ont été fondés par saint Louis, en 1254, pour les 300 gentils-hommes à qui les infidèles avaient crevé les yeux et que le roi avait ramenés de la Palestine.

Un temple protestant de Brighton vient d'être orné de deux magnifiques vitraux dédiés aux bienheureux John Fisher et Thomas More.

#### Un épisode inédit de la Commune de Paris (Suite)

Il se pencha sur moi, me dit tout bas à l'oreille : silence ! et, après m'avoir scruté longuement dans tous les sens, il hoché la tête, poussa quelques grognements à demi-voix et dit brutalement : " Le fait est que le pauvre diable n'en a pas pour longtemps ; je ne voudrais pas être dans sa peau ; son cœur est comme une vieille montre dont le ressort est usé, faites-le partir d'ici dès ce soir." Et, séance tenante, il signa l'ordre de me transférer à l'hôpital.

Je compris bien qu'il jouait la comédie et qu'au fond il cherchait à me rendre service ; mais j'eus beau me creuser la tête, je ne pouvais deviner qui me l'avait envoyé, et comment il s'intéressait à moi.

Une heure après, je partais pour l'Hôtel-Dieu, ignorant ce qui m'y attendait, mais ravi de quitter cette conciergerie d'où l'on ne sortait, sous la Terreur, que pour aller à l'échafaud.

A l'Hôtel-Dieu, je respirai. Je savais que j'étais surveillé et que la maison était gardée à vue, mais je ne m'en apercevais pas ; j'y fus entouré de mille soins par les bonnes religieuses de la Commune y avait laissées ; chaque jour il me fut permis de dire la